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“說句實話，我們搶的不是酒店的生

意，我們真正在競爭的是網咖的市場。”

彭戀雯說的坦誠，“我們也是通過電競酒

店在增加公司的盈利能力，在這個跨界時

代，企業什麼都不做可能就被淘汰了。”

隨着電競行業逐漸走向正軌與被認可，相

關產業鏈正在迅速擴充完善，而在跨界發

展中，電競酒店無疑頗具代表性。有公開

數據顯示，2018年全國電競酒店只有400餘

家，2019年已增至3,000家，預估2025年更

將超過3萬家。

私密性更佳性價比勝出
憑什麼可以跨界“打劫”網咖？彭戀

雯分析指出，在客戶群基本相同的情況

下，電競酒店具有更佳的私密性，更符合

有開黑需求的玩家。而且酒店的環境衛生

更好，“雖然上海的網咖是禁煙的，但內

地還有很多城市的網咖可以吸煙，所以裏

面總是煙霧繚繞，而且排風系統也不

好。”

最重要的是，對玩家來說，電競酒店

的性價比實際會更高，“一般去網咖是不

會低於8至10小時的，而且類似吃雞這類遊

戲，對於設備要求非常高，所以相對的價

格也會更貴，以武漢為例，一般是10小時

100元（人民幣，下同）的水平。而在酒店

從入住到退房，遊戲時間是24小時或超過

24小時的，人均房費也差不多，所以更划

算。”

可複製性高競爭激烈
攜程公司相關負責人認為，電競酒店

並非是“簡單加了床的網吧”。從其真實

酒店住客點評來看，以男性為主的住客，

主要對酒店硬件（電腦、鍵盤、電競

椅）、軟件（網速、網絡穩定性、收錄遊

戲是否全面、節假日寒暑假是否開張營

業）、其他（乾淨、隔音效果、空氣質

量、贈送零食飲料等貼心服務）予以點

評。可見，相比傳統網咖，電競酒店在以

上多重維度，更加舒適及有優勢，環境更

好，符合它的定價及市場定位。

彭戀雯選擇入局的時候，電競酒店在

鄭州已發展頗具規模，“30到50家吧，但

我們武漢就只有1家，所以我就在武漢開了

第二家。”不過，很快，她意識到，以個

人經濟實力完全無法完成她開設連鎖電競

酒店的夢想，“電競酒店對於投資的要求

還是挺高的，比如硬件設備方面就是很重

的一部分，賺的錢是不夠投資新店的。而

且電競酒店的複製太快了，當時我們開的

時候是第二家，但開店不到一個月，上下

左右就被夾擊了，競爭非常激烈。”

作為中國市場的新生事物，出現不到

一年，在西安、鄭州、武漢等二三線城市

便已達到飽和狀態，也正是在那個時候，

彭戀雯與ImbaTV的創始人周凌翔一拍即

合，決定轉戰上海，這個ImbaTV的大本營

來開發上海及長三角市場，也助力ImbaTV

探索新的發展方向，增加盈利。事實上，

除了以電競酒店這個全新的業務模式賦能

企業外，電競酒店更將成為一個整合

ImbaTV資源的場所，不僅將承辦線下活動

與比賽，還可將ImbaTV多年來與廠商的合

作進一步商業化，通過在酒店的展示銷

售，促進業務增長。

上海成本高環大學城布局
不過，說來也是奇怪，上海的電競產

業集聚，堪稱宇宙電競中心，然而電競酒

店的發展在這裏卻遇冷了。對此，彭戀雯

坦言，鄭州市場的火爆她也很迷茫，但上

海市場的遇冷，與成本過高難脫關係。驢

媽媽旅行網相關負責人也分析稱：“上海

擁有為數眾多的網咖和電競場館，且大都

配備了較強的硬件設置，並進行服務升

級，基本能滿足大部分電競玩家的遊戲體

驗需求，因此相較而言，價格較貴的電競

酒店性價比就低了很多。此外，上海房價

更為昂貴，試錯成本高，尚處於探索期的

電競酒店，自然更願意選擇成本較低的二

三線城市作為開疆拓土的主戰場。”

但正因如此，ImbaTV作為電競酒店的

後來者，有了利用總部資源集聚的優勢入

局的機會。通過一系列的數據調研，彭戀

雯將首家店選址在了松江大學城附近，

“從整個大行業數據來看，電競酒店一定

要依附於大學城來做，而松江大學城相比

較五角場，投資和運營的成本都更低，風

險較小。”攜程數據亦顯示，電競酒店住

客中，90後、95後佔比最高。其中男性遠

高於女性，達88.4%。且相較於傳統酒店，

電競酒店在地段上，更偏向於大學城周邊3

公里內、地鐵周邊、重要交通樞紐周邊。

根據彭戀雯的規劃，ImbaTV將在上

海、寧波、南京、杭州、無錫等地環大學

城布點，開設大約20-30家，獲取足夠多會

員基數後，再選擇類似五角場等黃金地段

打造升級版的精品電競酒店，並最終帶着

足夠的競爭力，殺回西安、鄭州、武漢等

已經趨近飽和的市場。

◀◀周末到電競酒店打遊戲的大學周末到電競酒店打遊戲的大學
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【大公報訊】記者劉蕊鄭
州報道：在鄭州市傳統商業中

心金水區，瀚海海尚這個街

區＋MALL的商業綜合體在

2019年底開業。宜博電競河南

區負責人蔣京介紹，2017年鄭州電競酒店

開始萌芽，最多10幾家，2018年爆發式發

展，開了200多家，而2019年則是平穩發展

期。

蔣京是80後，從在鄭州科技市場賣電

腦、開網吧、到如今專注電競相關場館、

酒店的搭建與設計，可以說是一路見證着

電競行業的發展。在電競酒店行業，鄭州

是公認的發源地，是鼻祖。究其原因，是

因為鄭州“有閒、有人、有房。”

RET睿意德2019年9月發布《鄭州夜經

濟研究報告》指出，2018年鄭州的電競酒

店一躍進入全國發展前列，這依賴於鄭州

龐大的大學生群體數量支撐，目前在數量

上僅次於西安，位居全國第二。他們多分

布於大學城周圍3公里，其中90後消費者佔

到80%，多數是95後，近九成為男性。

“電競酒店操作相對簡單，投資相對

較少，四個月基本上就能回本，這是任何

行業爆發的一個基本邏輯。”蔣京透露，

目前鄭州的電競酒店的投資額在百萬元

（人民幣，下同）左右，規模大的需投資

幾百萬元。絕大部分是經濟舒適型，客單

價不算高。他給記者算了一筆帳，5人間房

費大約在500元一天，提供四張床，裏面有

超市，吃喝一應俱全，附加消費500元左

右。平均下來每個人也就花了200元，符合

當下人的消費認知和習慣。

司夢陽便是在這樣的背景下進入該行

業的。從2018年開始，他和朋友們接連開了

三間電競酒店。第三間便開在了瀚海海尚商

業綜合體內，正在裝修中。“其實這個行業

並不是暴利，對我來說就是個高工資的行

當，自己給自己打工，不受約束。”

“對90後、00後來說，網吧就是我們

的童年記憶。”司夢陽和他的朋友們進入

電競酒店憑的是“直覺”，沒有做過前期

的市場調研，“我們這一代人都玩這個，

肯定有市場。電競酒店就是升級版的網

吧，主要勝在私密性好，衛生環境好。”

雖然創了業更忙了，忙到很少有時間

打遊戲。但司夢陽幹勁十足，目標是爭取

能夠做出自己的連鎖品牌。

蔣京參與了瀚海海尚商業綜合體內其

中一家電競酒店的裝修與設計。“我們專

注於更高端的電競場館設計，目前在鄭州

井噴式的電競酒店中運用較少，但隨着市

場的飽和，未來電競酒店絕對會出現等級

的分化。”

有閒有人有房 鄭州電競酒店井噴

【大公報訊】記者夏微上海
報道：記者留意到，驢媽媽、攜

程等旅遊在線平台均已上線一些

電競酒店產品，同時會將電競酒

店和賽事IP做一定結合，打造相關的產品線

路。

驢媽媽旅行網相關負責人告訴記者，公

司此前和騰訊遊戲穿越火線（CF）以年度盛

典為合作契機，為CF玩家帶來四天三晚獨特

的電競文化之旅體驗。除觀戰代表最高競技

水準的CFPL總決賽，還在行程中安排了諸如

參觀電競俱樂部、玩家水友賽、與遊戲策劃

面對面、真人CF、ChinaJoy朝聖等CF玩家最

熱愛的項目，也埋藏了COSer送餐、偶遇電

競明星的驚喜環節，讓電競文化充分滲透旅

程的每一個角落。

“其中酒店方面，我們與格林集團及旗

下格林電競合作，定製了CF電競主題房，讓玩

家在入住伊始就能感受到濃厚的電競氛圍。

CF電競主題房，除了配備兩台高配電腦外，

還有豐富的CF主題布置，從每一個細節都能

感受到CF衍生文化的魅力。”該負責人表

示，CF電競之旅是一次非常成功的嘗試，未來

還會推更多的電競旅行產品。

攜程同樣一直在捕捉市場變化，推出適

合年輕人的酒店活動。從“電競酒店”到

“99酒店節”。特別是“周末權益日”，即

以一攜程積分，免費兌換酒店早餐、房型升

級、延遲退房等服務，更適合在電競酒店一

住就是36小時的年輕人。

驢媽媽指，面臨入住率下滑、運營成本

居高不下、租金成本承壓等多種壓力的影響

下，不少酒店集團都在積極探索多樣化產品

布局。而以電競為酒店賦能也是一種選擇。

“未來的電競酒店，應對硬件設施和軟件服

務進行不斷升級優化，其次有屬於自己IP亮

點特色，不管是結合賽事IP、戰隊IP，抑或

打造自己IP，保證有足夠的、持續的細分市

場客源，在經過市場和時間檢驗後，形成自

己的品牌和規模。”

旅業巧入局 謀業務新突破

【大公報訊】記者夏微上海報
道：深圳市民文文2019年讀研一，

成為遊戲玩家是受到男朋友的影

響，而嘗試電競酒店是在大四的時

候，“我在朋友圈看到一個朋友發

了電競酒店的推廣，然後就去訂了。”文文表

示，因為男朋友很喜歡打遊戲，平時如果打得

晚回到家也會很晚，“他一直很想嘗試一下那

種打完遊戲就能好好躺下睡覺的感覺，所以看

到這個朋友圈的時候我就立刻發給他了，他也

很有興趣，我們就去訂，可是根本訂不到，當

天和第二天全部滿房，最早只能訂後天的。”

據文文回憶，當時在湛江嘗試入住的這家

電競酒店與其說是酒店，不如說更像是單身公

寓，營業者給了他們入住密碼。“客服、前台

這些都沒有，電競設備和網咖很像，費用的話

和普通酒店差不多。”對文文和她男朋友來

說，首次的入住體驗顯然還不錯，於是兩人在

畢業後暑期的旅行中再次做出嘗試，“本來去

長沙旅遊也是要訂酒店的，剛好看到有電競酒

店，就特意在行程裏多了一天去入住體驗，長

沙這家就比較有設計感，牆壁上還會貼英雄聯

盟的海報，燈光也弄得很像穿越火線那樣。”

另一邊，吉林省長春市陳先生雖然已入職

場，但也是位資深玩家，平時工作之餘總是喜

歡和同事、朋友一起“開黑”。“那是2018年

十二月左右吧，去延邊朝鮮族自治州出差，實

在沒什麼好住的地方，當地的同事就推薦說新

開了一家電競酒店還不錯，一起出差的同事都

喜歡打遊戲，就抱着嘗試的心態去了，還不

錯。”

陳先生回憶道：“我們一共四個人，價位

每天接近600元（人民幣），住了5天。我其實

對於酒店的要求還是蠻低的，乾淨能住有浴室

就行，但對配置還是很期待的，入住後有種大

學宿舍打遊戲的感覺，久違了。讓我很滿意的

是他的智能家居，對於懶人來說真的是福音，

聽什麼音樂，開燈關燈、燒熱水等等都是智能

化的，搞得我回家後也想弄一套。”他坦言，

其實關於電競酒店，作為玩家是早就知道的，

但苦於有些高的價格此前並未嘗試，剛好借出

差體驗了一下。

玩家爭嘗鮮
房間供不應求

ImbaTVImbaTV電競酒店負責人彭戀電競酒店負責人彭戀

雯早年是名電競職業選手雯早年是名電競職業選手，，退役後退役後

兜兜轉轉還是回到了她熱愛的電競兜兜轉轉還是回到了她熱愛的電競

圈圈。。20172017年年，，作為資深電競玩家的作為資深電競玩家的

她注意到了網絡平台爆紅的電競酒她注意到了網絡平台爆紅的電競酒

店店，，體驗入住後體驗入住後，，她窺見其中巨大她窺見其中巨大

的市場潛力的市場潛力，“，“我們都是去網咖打我們都是去網咖打

遊戲遊戲，，太了解那種打到極度困倦的太了解那種打到極度困倦的

時候是多希望有張床讓我能躺一時候是多希望有張床讓我能躺一

躺躺。。所以所以，，如果是愛好者如果是愛好者，，如果是如果是

資深玩家資深玩家，，一定會選擇電競酒一定會選擇電競酒

店店。”。”
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